

Deutsches Original

Als Blindtext wird Text bezeichnet, den man bei der Gestaltung von Publikationen verwendet, wenn der eigentliche Text noch nicht vorliegt.

Mit Hilfe des Blindtextes kann die Verteilung des Textes auf der Seite (Layout oder Satzspiegel) sowie Lesbarkeit und Platzbedarf der verwendeten Schriftarten (Typografie) beurteilt werden. Er besteht aus einer mehr oder minder sinnlosen Folge von Wörtern, oft auch nur aus wortähnlichen Silbenfolgen. Ein bekanntes Beispiel dafür ist das „lateinische“ Lorem ipsum. Komponisten von Liedern benutzen Blindtexte beim Komponieren von Melodien und singen diese, bevor der Liedtext gedichtet wird.

Andere Texte dienen dazu, die Eigenheiten der Schriftarten miteinander vergleichen zu können. In solchen Pangrammen werden möglichst alle Buchstaben und Sonderzeichen des jeweiligen sprachtypischen Alphabets bei einer möglichst geringen Gesamtlänge des Satzes beziehungsweise der Sätze verwendet.

Es geht allerdings auch noch kürzer: Schriftmusterwörter wie „Hamburgefonts“ stellen den Charakter einer Schrift dar, ohne das ganze Alphabet zu verwenden.

Englische Übersetzung (BE)

A placeholder text is a text used during the arrangement of publications if the actual wording is not yet available.

With the help of placeholder texts, the distribution of the text on a page (layout or type area) as well as legibility and required space can be evaluated. It consists of more or less mindless sequences of words, or oftentimes word-like sequences of syllables. One popular example is the “latin” Lorem Ipsum. Music composers utilise placeholder texts during the composition of melodies and sing these before lyrics are written.

Other texts serve the purpose of comparing the characteristics of different fonts. Such pangrams use as many letters and special characters of the respective idiomatic alphabet as possible while minimising overall sentence length.

However, there is an even shorter way: Words like “Hamburgefonts” display the type table of fonts without employing the entire alphabet.